

Cluster

MER IN LUXEMBOURG

L'industrie maritime luxembourgeoise s'organise en cluster pour contribuer à son développement et mieux communiquer au Grand-Duché et à l'étranger.

«L'absence de la mer n'est pas une raison pour ne pas agir». Cette phrase de **Freddy Bracke**, **managing director** de Cobelfret et président du **Cluster maritime**, résume bien la détermination des fondateurs de cette initiative, entrée en phase opérationnelle en octobre et présentée à la presse le 24 novembre. Situé à moins de 300 kilomètres des ports de Rotterdam, Anvers et Zeebruges, le Grand-Duché dispose en effet d'un accès privilégié aux voies maritimes et entend bien renforcer sa présence dans le secteur, alors que 170 navires battent déjà pavillon luxembourgeois.

Le Luxembourg offre de nombreux avantages financiers et fiscaux, dont des exemptions de TVA et des bonifications d'intérêts pour les investissements.

Soutenue par la Chambre de Commerce, cette action du secteur privé remonte aux années 2004-2005 et fait suite à des groupes de travail organisés par Jeannot Krecké, ministre de l'Eco-



Photo: Cobelfret

170 navires battent déjà pavillon luxembourgeois dont le *Catherine*.

nomie. Acteurs maritimes ou exerçant des activités connexes de support, 16 membres ont réuni leurs efforts dans ce partenariat. Il s'agit d'Atoz, Arendt & Medernach, Fortis Banque Luxembourg (BGL-BNP Paribas), CFL Cargo, CFL Multimodal, la Chambre de Commerce, Cobelfret, Deloitte, Dexia BIL, le groupe Jan de Nul, Dredging International (Luxembourg), Ernst & Young, l'étude Marc Glodt, ING, Intershipping et PricewaterhouseCoopers. «Le rôle du cluster maritime luxem-

bourgeois, organisé en a.s.b.l., est de contribuer au développement du secteur maritime et de ses services associés grâce à des stratégies de promotion et de communication, tant au Luxembourg qu'à l'étranger», explique Freddy Bracke. Le cluster participera à des salons, comme le Forum logistique en février 2009 et à des événements maritimes avec notamment la Journée européenne de la Mer le 20 mai 2009, à laquelle le Luxembourg participera pour la première fois. ● N. R.